



Communiqué de presse

16 mai 2024

Les Bains Douches « Monument préféré des Français », c'est possible !

Les Bains Douches de Laval sont en lice pour devenir le Monument Préféré des Français. Un appel à soutien est lancé pour voter dès maintenant pour le lieu.

L'émission de télévision le *Monument préféré des français*, animée par Stéphane Bern et diffusée sur France 3, a choisi de mettre en avant deux sites emblématiques de la région Pays de la Loire : les Bains Douches de Laval et le circuit des 24 Heures du Mans. À l'issue de la première phase de vote, qui se tient jusqu'au 24 mai, un monument sera retenu dans chacune des 14 régions. Pour cette 4e édition, les bains-douches de Laval affrontent le circuit des 24h du Mans. Si les Bains Douches passent cette présélection, ils bénéficieront d'une visibilité en prime time, le vendredi précédent les journées du patrimoine.

"C'est une opportunité extraordinaire de mettre en lumière la richesse culturelle et historique de notre région, et nous sommes ravis de voir les Bains-Douches représenter fièrement Laval" explique Marie Boisgontier, conseillère municipale déléguée au Patrimoine. "Mais pour remporter ce titre prestigieux, nous avons besoin de soutien ! Chaque vote compte et peut faire la différence dans cette compétition passionnante. Nous appelons à soutenir les Bains-Douches de Laval pour devenir le Monument Préféré des Français".

Le lien pour voter : <https://www.francetelevisions.fr/et-vous/participer-a-une-emission/le-monument-prefere-des-francais-2915>

Les Bains Douches – 90 ans d'histoire

Construits au début du XXème siècle pour répondre aux besoins hygiénistes de l'époque, les Bains Douches sont un joyau Art Déco aujourd'hui entièrement rénové et transformé en lieu d'exposition. Les Bains Douches ont été construits en 1925-1927 en centre-ville, sur les plans de l'architecte Léon Guinebretière. L'architecture extérieure Art Déco d'inspiration « néo-égyptienne » est dépouillée, mais avec un souci du détail dont témoignent les ferronneries

À l'entrée, un léopard en mosaïque symbolise la ville de Laval. Le hall, les 16 cabines de douches, les 6 salles de bains, les toilettes ainsi que le couloir et les murs sont recouverts de mosaïques en céramique bleu et pâte de verre rehaussée de feuille d'or qui créent un décor exceptionnel, évoquant l'univers aquatique. Elles sont l'œuvre d'Isidore Odorico (1893-1945), mosaïste rennais. L'éclairage est assuré par une verrière zénithale. L'ensemble est éclairé par une magnifique verrière d'Auguste Alleaume.

Les Bains-Douches : un espace d'exposition pour les artistes

Des chanteurs et groupes ont choisi les lieux comme décor pour leurs clips musicaux, capturant ainsi la magie et l'authenticité de cet endroit chargé d'histoire. Ses murs ont résonné au son de mélodies envoûtantes, faisant des Bains Douches un lieu incontournable de la scène musicale. Les Bains Douches ont également ouvert leurs portes à de nombreux artistes, offrant un cadre inspirant pour exposer leurs œuvres. De la peinture à la sculpture en passant par la photographie, chaque coin de cet espace a été transformé en une galerie d'art éphémère, attirant des visiteurs de tous horizons.

Contact presse :

Fabien BLANCHARD : fabien.blanchard@agglo-laval.fr

06 22 73 96 65

Un comité de soutien est en train de se monter avec l'aide de ces artistes, mais aussi de sportifs comme Jordy Weiss et l'équipe féminine de Water Polo..., d'acteurs du territoire, des personnes qui ont permis la restauration de ce lieu (Fondation du Patrimoine, Amis du Patrimoine 53, Mayenne Mécènes) et les institutions publiques.

Contact presse :

Fabien BLANCHARD : fabien.blanchard@agglo-laval.fr

06 22 73 96 65